

**Rapport moral du Président de la section
LDH de Saint-Denis de La Réunion**



Assemblée générale du 27 novembre 2010

Chères ligueuses, chers ligueurs,
Ami-es de la Ligue des droits de l'Homme,

Qu'on se le dise, la Ligue des droits de l'Homme à La Réunion est en marche !

Notre section va fêter ses 106 années en 2011 : un bel âge pour une section qui, loin de s'user ou de ronronner avec l'âge, a su, une fois de plus au cours de cette année 2010, jouer son rôle de résistance citoyenne aux agressions contre les droits et de préparation au retour de leur respect, voire de leur extension par nos propositions.

Lorsque vous m'aviez confié la présidence pour 2009 et 2010 de cette section, il s'agissait alors « face à un contexte d'urgence pour les droits et les libertés, de remettre à nouveau notre section dans une attitude offensive, de la positionner dans une dynamique d'actions, de rendre visible ses positions et d'asseoir sa crédibilité par un nombre suffisant d'adhérentes et d'adhérents ».

Et bien pari tenu !

Notre assemblée générale de 2010 marque une étape dans la vie de notre section :

- ✓ Celle d'une **équipe renforcée** (en deux ans, nous avons multiplié par cinq le nombre d'adhérentes et d'adhérents à notre section, c'est dire la vitalité de notre association)
- ✓ Celle d'une section **mieux structurée** (avec un nouveau local, une gestion financière saine et des ressources des cotisations qui garantissent notre indépendance de fonctionnement)
- ✓ Celle d'une **action de plus en plus lisible et visible** (avec un fonctionnement en groupes de travail retrouvé ; avec une forte sollicitation et une forte présence dans les médias locaux ; mais aussi avec de plus en plus de sollicitations de notre section mais aussi un repérage par les institutions)
- ✓ Celle d'une **action partenariale** résolument tournée vers l'action commune et la synergie des forces (la plupart de nos interpellations, communiqués, débats, actions ont été réalisés dans le cadre d'un partenariat inter-associatif ; l'appel contre la xénophobie d'Etat et la politique du pilori a également montré la capacité de notre section à réunir plus de 45 organisations

réunionnaises autour d'une plateforme de défense des droits de l'Homme ;
notre lien avec les acteurs du monde judiciaire a été recréé)

Bref, dans un contexte d'adversité et d'incertitudes pour les droits de l'Homme, nous pouvons être fiers de développer notre organisation, non pas seulement pour réagir aux vagues de l'actualité, mais pour faire vivre à La Réunion nos engagements fondamentaux.

Je ne recenserai pas ici toutes les mobilisations auxquelles nous avons participé en 2010 car le rapport d'activités va nous être présenté par le secrétaire, mais je souhaiterais souligner l'implication de notre section dans la campagne nationale « **Urgence pour les libertés, urgence pour les droits** » : nous avons ainsi eu l'honneur et le plaisir d'accueillir notre secrétaire national, Dominique Guibert, sur la question de l'urgence pour les libertés syndicales et Evelyne Sire-Marin, membre du comité central, sur la question de la justice bafouée. Deux temps forts pour les militants et la vie de notre section !

Je tiens à remercier les membres du bureau sortant, toutes celles et tous ceux sans fonction au sein du bureau, tous les sympathisants et tous les partenaires pour nous avoir permis de réaliser les activités de notre Ligue tout au long de l'année.

Pour ma part, mon mandat de président de la section s'arrêtera là, souhaitant véritablement me consacrer à mon mandat dans la direction nationale de la Ligue : nous serons amenés à renouveler tout à l'heure nos instances et je souhaite que la belle équipe qui accompagne la dynamique de la section puisse être confortée et étoffée.

Car l'urgence est là, à La Réunion comme ailleurs : urgence certes pour les libertés et droits civiques qui ne cessent d'être battus en brèche ; mais urgence aussi pour les droits économiques et sociaux bafoués à la vue de toutes et tous sur notre département.

La Réunion n'échappe pas aux offensives sécuritaires, au déploiement de la vidéosurveillance, aux offensives xénophobes, aux offensives antilaïques et antisociales, à l'impact croissant d'une crise financière, économique et sociale qui contribue au recul des droits économiques et sociaux, au non respect du droit au logement, à la maltraitance des droits de l'enfant qui subissent de plein fouet les conséquences du mal-logement, ou encore aux droits des détenus et de leur famille, loin d'être considérés comme une priorité de l'administration pénitentiaire...

Notre section est en ordre de marche pour continuer à traverser cette période de vigilance et de résistance citoyennes, et pour s'engager également dans le prolongement de la campagne nationale avec le « **pacte pour la citoyenneté et pour les droits** ».

Notre section est ouverte : chacune et chacun peut y trouver sa place quelque soit son statut, sa disponibilité et ses possibilités.

Alors, chères ligueuses, chers ligueurs et ami-es de la Ligue des droits de l'Homme, notre section compte encore plus sur vous en 2011.

Je nous souhaite une assemblée générale constructive et porteuse d'espérance à la hauteur de cette parole à quatre voix que nous avons portée le 4 septembre 2010 sur le parvis des droits de l'Homme en rappelant que nous voulions « une France Digne, une République Libre, Egale et Fraternelle ».

Bienvenue à toutes les énergies pour faire vivre les droits de l'Homme à La Réunion en 2011 !

Je vous remercie.

Christophe Pomez